

Intempestivamente

Comibol suspende inspección al Illimani

• “Cuando estábamos en camino, el Presidente de Comibol hizo una llamada a su técnico para ordenar retornar a la ciudad y, al parecer, el técnico está siendo destituido”, dijo un dirigente del sector

(ANF).- El dirigente del Comité de Defensa del Illimani, Nicolás Cussy, informó a ANF que por órdenes del presidente de la Corporación Minera de Bolivia (Comibol), Marcelino Quispe, el operativo de inspección que se dirigía hacia la zona se suspendió intempestivamente el viernes.

“Cuando estábamos en camino, el Presidente de Comibol hizo una llamada a su técnico para ordenar retornar a la ciudad, y al parecer el técnico está siendo destituido”, dijo.

En Comibol se informó de

manera escueta que el jueves personereros de la estatal se reunieron durante dos horas con comunarios y activistas ambientalistas para coordinar una futura inspección. Sin embargo, no se fijó fecha para ello.

El presidente en funciones de la Cámara Nacional de Minería (Canalmin), Saturnino Ramos, afirmó a ANF que las cooperativas mineras siempre estuvieron presentes en las faldas del Illimani explotando oro y antimonio. Confirmó también la presencia de empresas chinas en el nevado.



DOS INSTANCIAS QUE REFLEJAN LA REALIDAD QUE VIVE LA PAZ. POR UN LADO, BALDES VACÍOS Y, POR OTRO, EL AGUA QUE SE DERROCHA POR INEFICIENCIA DE EPSAS.

Crisis aumenta por incremento de fugas de agua potable

La Paz protestó con baldes vacíos

- La ministra Alexandra Moreira, el alcalde Luis Revilla, Víctor Rico de la AAPS y Marcel Claure, de Epsas, se reunieron ayer para fijar un plan conjunto de contingencia contra la carencia de agua, que es indefinida
- Mientras tanto, en el sector de Las Cholas, calle 17 de Obrajes y en Alto Obrajes se registraron fugas con grandes pérdidas del líquido elemento, debido a que el sistema de tuberías es obsoleto

Multitudinaria marcha de vecinos se apostó ayer delante del nuevo edificio del Ministerio de Economía, exigiendo a las autoridades de Gobierno que solucionen el problema de la carencia de agua potable en La Paz.

Hubo bloqueo de vías por varios minutos, y también quema de dos muñecos, que simbolizaban a las autoridades principales en las carteras de Economía y Agua.

En determinado momento, la Policía intentó reprimir la marcha; esta actitud provocó que se sumen más personas a la protesta, que se prolongó por varias horas.

Entre los reclamos de la ciudadanía se

pudo advertir carteles con reproches al Gobierno porque se destinan montos cuantiosos de dinero para viajes, publicidad gubernamental, construcción de edificios estatales y organización de eventos deportivos internacionales; pero no se le daría la debida importancia a los recursos hídricos para el país.

Casi al mismo tiempo que se registraba esta protesta en el centro de La Paz, en la zona Sur, sector de Las Cholas, se producía una gran fuga de agua a causa de la ruptura de una tubería matriz por la presión. Se perdió gran cantidad del líquido, a tal extremo que las calles aledañas se

vieron inundadas, ante la indignación de las personas porque Epsas demoró su llegada para evitar la pérdida. Igual situación ocurrió horas más tarde en la calle 17 de Obrajes y por la noche en Alto Obrajes.

En una anunciada reunión, la ministra de Agua, Alexandra Moreira; el alcalde de La Paz, Luis Revilla; el director ejecutivo de la AAPS, Víctor Rico, y Marcel Claure, interventor de Epsas, fijaron directrices para aplicar un plan conjunto de contingencia contra la carencia de agua, que es indefinida.

Inf. Págs. 1 y 2, 2do. Cuerpo



EL POCHOLO Y SU MARIDA, PERSONAJES QUERIDÍSMOS, VISITAN LA PAZ, HOY Y MAÑANA.

21 años de feliz unión

El ‘Pocholo’ y su ‘Marida’ llenarán de risas el 16 de Julio

La Paz tiene la feliz oportunidad de disfrutar hoy y mañana en función de tanda, en el teatro 16 de Julio, de un espectáculo de primera con ‘El Pocholo’ y su ‘Marida’ en “¡Grandeshitos y bien chistocitos!”.

Con el alto auspicio de EL DIARIO, Decano de la Prensa Nacional, Marianella Molina y Guery Sandoval conmemoran 21 años de carrera actuarial.

“Los personajes que hemos creado son muy nuestros, siempre me piden al Pocholo y tengo varias facetas, tanto que el personaje ha superado a mi persona, a

mi como actor, es un personaje tan fuerte, que me han metido en una problemática que no es la mía, yo soy actor”, dijo Sandóval, en visita a EL DIARIO.

Tanto ‘El Pocholo’ como la ‘Marida’ se han convertido en protagonistas de situaciones muy cómicas y divertidas. Según Sandoval han llegado más allá de las fronteras. “Los piratas llevan nuestras historias hasta fuera de las fronteras; gracias a los piratas hemos llegado hasta donde no habíamos soñado llegar” dice Guery.

Inf. Pág. 3, 2do. Cuerpo

EEUU

Familiares de Maduro culpables por narcotráfico

Nueva York (EFE).- Un jurado estadounidense declaró ayer culpables a dos familiares de la pareja presidencial de Venezuela que estaban siendo enjuiciados en Nueva York por presunto narcotráfico.

La decisión, que afecta a Efraín Antonio Campo Flores y a Francisco Flores de Freitas, fue anunciada al final de cinco horas y media de deliberaciones del jurado, compuesto por siete mujeres y cinco hombres.

La condena será dada a conocer más adelante por el

juez, aunque, en principio, se ha fijado la fecha del 7 de marzo próximo para conocerla.

Campo Flores y Flores de Freitas, sobrinos de la primera dama de Venezuela, la senadora Cilia Flores, quedaron impávidos cuando el presidente del jurado terminó de leer la decisión.

El juicio, que comenzó el pasado 7 de noviembre, un año después de que los acusados fueran detenidos en Haití y luego traídos a Estados Unidos, quedó a cargo del juez Paul Crotty.

Centro Nuclear

No se sabe qué destino tendrá material radiactivo

Responsables del Centro de Investigación y Desarrollo en Tecnología Nuclear (Cidtn) aún no saben cómo y bajo qué condiciones dispondrá el destino final de al menos dos kilos, en promedio, de desechos radioactivos que generaría, según declaró el viceministro de Electricidad y Energías Alternativas, Joaquín Rodríguez.

Lo único que es seguro, hasta ahora, es que la transnacional Rosatom de Rusia será la que “se hará cargo” del material nocivo, apuntó la autoridad ante consultas hechas por EL DIARIO.

“Esos detalles todavía no se los ha definido porque estamos con otros aspectos (del centro) que son más importantes, pero cuando lleguemos a la etapa de operaciones, se van a definir los detalles, ¿cómo se va ser?, ¿en cuánto tiempo?, y otros, son varios aspectos, es un período aún largo de maduración”, afirmó Rodríguez.

Inf. Pág. 6, 1er. Cuerpo



BASURA NUCLEAR QUE EN ALGUNOS PAÍSES SE CONSTITUYE EN UN PELIGRO MAYOR PARA EL MEDIOAMBIENTE.

A carencia de agua se sumará abundancia de basura en La Paz

Sabenpe se declaró en paro

Trabajadores de la empresa Saneamiento y Servicios Ambientales (Sabenpe), encargada de la limpieza de La Paz, desde horas 20.00 de anoche se declararon en huelga de brazos caídos y amenazaron con cerrar el acceso al relleno sanitario, informó a EL DIARIO, el dirigente Modesto Yupanqui Mamani.

La medida se debe a que la nueva empresa de aseo “La Paz Limpia” no reconoce el bono de Bs 970 que fue logrado en los diez años que llevan en la labor.

“Los trabajadores hemos declarado paro general indefinido, porque la Alcaldía no nos ha tomado en cuenta en la licitación que ha hecho con la nueva empresa de aseo, lo único que ellos han hecho es pintar bonito la ciudad sin tomar en cuenta a los trabajadores. Una vez más nos han hecho caer al salario mínimo de los Bs 1800 que tenemos nosotros, nos quieren hacer empezar de cero, a lo largo de los diez años nosotros hemos acumulado un bono de Bs 970 y eso nos están quitando”, explicó.

Sabenpe tiene 900 trabajadores de planta y 150 eventuales, los mismos que desde anoche iniciaron el paro de brazos caídos. “No hay recojo de basura ni barrido ni nada, vamos a cerrar el ingreso al relleno de Alpacoma y no vamos a dejar salir a los carros recolectores”, afirmó el dirigente.

El Gobierno Municipal de La Paz no se manifestó respecto a esta problemática hasta el cierre de la presente edición.

Inf. Pág. 2, 2do. Cuerpo



NICOLÁS MADURO, PRESIDENTE DE VENEZUELA, EN SITUACIÓN INCÓMODA A CAUSA DE SUS PARIENTES.